

PRESSEMITTEILUNG

21. Juli 2025

NEUE SENSIBILISIERUNGSKAMPAGNE

HEUTE ABEND GEH ICH MIT Claudia und Lukas NACH HAUSE



Zur Bekämpfung von Alkohol am Steuer, der Hauptursache für Verkehrsunfälle im Wallis, lanciert Gesundheitsförderung Wallis eine gezielte Kampagne für das Oberwallis. Ziel ist es, das Konzept eines nüchternen Fahrers oder einer nüchternen FahrerIn – „der Engel des Abends“ – zu fördern, der oder die Freunde sicher nach Hause bringt. Zwei Visuals in Walliser Mundart leiten Internetnutzer:innen auf eine Informationsseite mit einem Alkoholrechner weiter.

Alkohol am Steuer: ein anhaltendes Problem

Laut der Statistik 2023 der Walliser Kantonspolizei bleibt Alkohol die Hauptursache für Verkehrsunfälle im Kanton. 340 Unfälle wurden registriert, 89 davon mit Personenschaden. Diese Vorfälle ereignen sich mehrheitlich zwischen 21 Uhr und 6 Uhr morgens und betreffen vor allem Männer im Alter von 25 bis 44 Jahren. Diese Daten verdeutlichen den Zusammenhang zwischen festlichen Ausgängen und Fahren unter Alkoholeinfluss, der durch weitere Risikofaktoren wie Müdigkeit oder Drogenkonsum zusätzlich verstärkt wird.

Gezielte Kampagne für das Oberwallis

Das Programm Be my angel ist eine interkantonale Initiative, die in der Romandie von der Fondation vaudoise contre l'alcoolisme und in der Deutschschweiz von Am Steuer Nie entwickelt wurde. Finanziert wird es vom Fonds für Verkehrssicherheit. Seit rund zwanzig Jahren setzt Gesundheitsförderung Wallis das Programm im Kanton um. Im französischsprachigen Wallis treten Peer-Helfer:innen bei rund 15 festlichen Veranstaltungen auf, um das Konzept des nüchternen Fahrers (Sober Driver) an interaktiven Ständen zu vermitteln.

Angesichts der Herausforderungen, solche Feldaktionen im Oberwallis umzusetzen, hat sich Gesundheitsförderung Wallis für eine digitale Kommunikationskampagne entschieden. Diese umfasst die Verbreitung von zwei Visuals auf Instagram und auf den Bildschirmen von PostAuto. Zusätzlich werden – basierend auf einer Umfrage bei Organisator:innen von Oberwalliser Festen mit dem Fiesta-Label – auch A4-Plakate bei diesen Veranstaltungen eingesetzt.

Weitere Informationen

Bildmaterial zur Kampagne:

- [Claudia](#)
- [Lukas](#)

Website von Be my angel:

www.bemyangel.ch

Promille-Rechner:

<https://www.bemyangel.ch/web-app/>

Synergien mit dem Fiesta-Programm

Das Fiesta-Label verfolgt einen ganzheitlichen Ansatz zur Prävention und Risikominderung im Partymilieu. Seit seiner Gründung im Jahr 2004 begleitet es Organisator:innen von Festveranstaltungen im Wallis, indem es strukturelle Präventionsmassnahmen empfiehlt und unterstützt.

Gesundheitsförderung Wallis

Gesundheitsförderung Wallis ist die Referenzorganisation im Wallis für die Bereiche Prävention, Gesundheitsförderung und Lungentherapie. Als gemeinnütziger Verein verfolgt sie das Ziel, die Gesundheit der gesamten Walliser Bevölkerung nachhaltig und chancengerecht in allen Lebensphasen zu fördern.

Pressekontakt

Tobias Henzen

Präventionsbeauftragter Sucht

Gesundheitsförderung Wallis

 079 124 34 05

 tobias.henzen@psvalais.ch